

✠  
LA SEÑORA  
**D.ª MARIA DE LOS DOLORES**  
GARCIA-OTAZO Y CLEMENCIN  
VIUDA DE DON MIGUEL MAZON  
HA FALLECIDO.

**Sus afligidas hermanas, hermanos y hermana politicos, sobrinos, sobrinos politicos primos y demás parientes**

Ruegan á sus amigos que por olvido involuntario no reciban esquela, se sirvan encomendarla á Dios y asistir á su funeral y entierro, que se verificarán hoy en la parroquia de Santa Maria, el primero á las diez de la mañana y el segundo á las tres de su tarde. por lo que les anticipan las mas expresivas gracias.

Murcia 8 de Enero de 1894.  
El duelo se despide en la plaza de Agustinas.  
Casa mortuoria, Apóstoles, 22.

✠  
TERCER ANIVERSARIO  
DEL JÓVEN  
**D. ANTONIO MARTINEZ**  
GALAN  
que falleció el día 9 de Enero de 1891  
R. I. P.

En sufragio de su alma se celebrarán misas desde las seis hasta las doce en la iglesia parroquial San Pedro, mañana 9 del corriente.

Sus padres, hermanos y demás familia suplican á sus amigos y personas piadosas asistan á alguno de estos actos religiosos y rueguen á Dios por el eterno descanso del alma del finado, por cuyo favor les estarán agradecidos.

✠  
Hoy á las 10 de la mañana tendrá lugar en la iglesia de Santa Eulalia la misa de difunto de la Señora Doña Angeles Villanueva que fué esposa del conocido pintor señor Iligé.

## LO DEL DIA

No parece sino que se está cumpliendo hoy la profecía de que el mundo estaría en paz cuando naciera el Redentor.

Los periódicos que ayer recibimos de Madrid, solo hablan del frío, de salones, de los preparativos de la embajada de Martinez Campos y del regreso de las tropas de Melilla á los cuarteles de España; y como nota saliente, del Homenaje que se le ha tributado en Madrid, el día de su santo, al que seguramente es hoy el primero de los poetas líricos que quedan en España, donde quedan pocos poetas, porque los tiempos no lo permitan, ó porque nacen pocos.

Más vale que sea así! Habiamos de estar en guerra con el moro, según algunos; y de hecho estamos en los goces de una paz que solo turban las pesimismo respecto del Sultan de Marruecos y los rencores de los anarquistas ahogados por las persecuciones.

Toto orbe in pace composito.. Así estaba el mundo en el reinado de Augusto, y así está ahora. Sin haber pasado por los fragores de

la guerra, vamos á la Arcadia. ¡Qué lástima que Nuñez de Arce, se haya contentado con el idilio y no llegue á la égloga!

En Murcia, como decía Quevedo, mejor que mejor. Paz, tranquilidad, día festivo, sol hermoso, Malecon concurrido, teatros, cafes... *et in terra pax hominibus...*

## PAGOS A LOS MAESTROS

### Remitido.

Pacheco 6 de Enero de 1894.  
Sr Director de EL DIARIO DE MURCIA.  
Muy señor mío: He visto que en un número de EL DIARIO de hace dos ó tres días, se dice que en un año que ha sido alcalde D. Vicente Armero, no ha librado la más pequeña cantidad para instrucción primaria, esto no es verdad. puesto que en 28 de Febrero anterior se libraron ó ingresaron 2085'87 pesetas y en 31 de Mayo 2.107'45.

Como quiera que el reparto de consumos no dá una cantidad fija para la distribución, no se lleva normalidad en los pagos; pero equidad si se ha llevado, y si los profesores no han cobrado la misma suerte estamos sufriendo todos los empleados del municipio porque del ejercicio corriente nadie ha cobrado por no haberse recaudado. Esta es la verdad para probarla cuando se quiera.

El dador D. Vicente Armero á quien no puedo acompañar, desea conocer de dónde ha nacido esa publicación. Queda de V. atento s. s. q. b. su mano,

JOSÉ LIZANA.

NOTA.—Además el Sr. Armero, que nos ha entregado la carta anterior nos ha manifestado que algunas veces ha adelantado fondos de su bolsillo particular, cuando el ayuntamiento no ha tenido y los maestros se han encontrado necesitados,

Todo lo cual lo trascribimos á nuestro amigo D. P. M. P., para los efectos correspondientes.

## NOTAS INÚTILES DE LA SEMANA

Hemos comenzado mal el año. En la única semana que de él llevamos hemos dado ya pruebas de que no estan del todo faltos de razon los que dicen que en nuestra ciudad no se advierte con toda la fuerza que su importancia exige, ninguna de las notas características de las grandes poblaciones donde se implantan sin pérdida de tiempo todos los ventajosos adelantos de la ciencia y la industria, donde prospera el comercio y la agricultura es una fuente de riqueza que recompensa los afanes de los que á ella se dedican.

Aquí—dicen algunos—no hay iniciativas provechosas, ni entusiasmo para nada. Estamos condenados por nuestro modo de ser á vivir oscurecidos, sin que nuestra ciudad figure nunca al lado de las que en todas ocasiones reclaman la atención del mundo entero.

Paris, Madrid, Ah. ¡Que buenos ejemplos que imitar nos ofrecen.

¡Cuando nos decidiremos á seguirlos en su progreso poniéndonos al nivel de esos pueblos. Eso dicen muchos, y ahora hablando yo por mi cuenta digo que tienen fundamento sus quejas. Vamos muy atrasados en todo.

Lo que nos ha sucedido la semana anterior lo confirma; y quiero citar el hecho, aunque me violento mucho, por lo que nos perjudica.

Aquí está: En toda la semana se ha sentido en toda España un frío horroroso.

En Paris bajó el termómetro á quince grados bajo cero.

En Soria ¡digo, en Soria! á 12 grados.

En Murcia ¡que vergüenza! bajó lo menos que podía bajar ¡A uno! Hueigan los comentarios.

El fuego de Melilla se ha apagado con la misma facilidad que si se hubiera iniciado en una tienda de comestibles de cualquier poblacion. En cuanto han acudido las autoridades y Moret con una manga mas ancha de lo que todos deseaban, ha lanzado sus notas diplomáticas, todo ha concluido. Pero no por eso han vuelto los reservistas—escepcion de unos pocos—que se marcharon de prisa y corriendo.

Y es que el gobierno que tanto ha vacilado, y tanto miedo ha tenido para molestar á los moros no repara en uada cuando se trata de fastidiar á los cristianos, que por haber nacido en esta tierra tienen el deber de servirlo.

Por mas que puede ser que el gobierno quiera utilizar ahora á los reservistas para que lleven al Sultan los regalos que le ha de ofrecer la embajada extraordinaria.

Porque resulta que el general Martinez Campos en su viaje á Marruecos mas que á exigir reparaciones y á hablarle fuerte al Sultan vá á llevarle el aguinaldo, consistente en no se sabe aun qué regalos, y á decirle: «Feliz entrada de año, amigo».

La verdad es que al fin y al cabo el general Martinez Campos recibió primero de las autoridades marroquies un obsequio, al cual es preciso corresponder, que por algo dicen por ahí que somos finos y galantes; aunque menos intencionados que los moros, hasta para esto de los regalos.

Ellos lo que le regalaron á Martinez Campos, fué un *caballo blanco*.

Sin duda adivinaron que iba á ser el *empresario* de la compañía diplomática que vá á dar ahora algunas representaciones por los villorrios moriscos de la obra nueva que ha escrito Moret.

Veremos si al final llaman al autor. Y si le regalán algo.

Porque es seguro que todos los ministros, diplomáticos y demas gente que entiendo en el asunto van á recibir del Sultan la correspondiente fineza.

Que por lo menos consistirá en un caballo.

A algunos les vendrá muy bien, porque por sus desaciertos se habian quedado ante la opinion, de á pié.

El sábado fué un mal día para los republicanos.

Además del Rey nuestro, vinieron los tres Magos.

Y eso de juntarse con cuatro Reyes, no les agrada á los republicanos más que jugando al tute.

M. PERNÍ GARCIA.

## Ecos de Melilla

1 de Enero.

### Página para la historia

Ya concluye aquí todo. Vuelva Melilla á caer en el olvido de España, único patrimonio con que siempre contó.

Con cuidado el gobierno de la nacion de que no se muera de hambre el cuerpo de ejército que queda aquí acampado en prevision de ulteriores acontecimientos, y descansen en paz los que murieron en la lucha. Esa es la suerte del soldado, y feliz quien pudo cubrir su fosa con las bendiciones de un pueblo que, agradecido, sabe honrar su abnegacion.

La guerra del Rif se quedó en sus comienzos. No es necesario evocar recuerdos de las desastrosas luchas que en este campo sostuvieron dos enemigos diferentes en todo. Solo es preciso ahora dar de mano á la indignacion que antes embargara el ánimo, juzgar con imparcialidad, sin egoismos de nacion, y observar el presente abriendo en la crónica un paréntesis lo más breve posible para dejar á la verdad en su lugar.

Nadie puede negar que es España un pais impresionable por todo extremo. Cuando se supo en Madrid que Francia y Rusia hacían declaraciones favorables á nuestra causa en el Rif, la opinion, agradecida se dispuso á hacer ostentaciones en favor de aquellas dos potencias europeas.

Se pidió permiso á las autoridades para la pública manifestacion de tan noble sentimiento y el gobierno se opuso, empleando la fuerza, á que el acto se realizara.

Todo un pueblo que ciñe el laurel del 2 de Mayo, huyó atropellado por los caballos de unos cuantos guardias civiles que sacudían é diestro y siniestro la razon de la fuerza afilada con sendas hojas de Toledo.

En tanto, la hueste de Maimon Mohatar, talaba en Melilla nuestras heredades, robaban las chozas de nuestros colonos, echaban al suelo sus techumbres y reñían furiosa batalla con las tropas en tan corto número de soldados, que hubieron de combatir uno por cada diez ó doce moros.

España tenía noticias de lo que aquí sucedía, y como siempre que se ha tratado de la gloria nacional enloqueció al dar su ayuda y dió con sus desfilfarros en el agasajo y con sus entusiasmos al paso de las tropas en marcha para esta region africana, una gallarda é inequívoca muestra de que llegaría muy lejos cuando las circunstancias lo exigiesen.

Pero los momentos de prueba no llegaron y el pais no pudo ser *grande mos que en el sufimientó*, ahora la verdad se impone.

Los moros estan en Melilla como en su propia casa. Aquí se surten de víveres y de ropa, aquí venden sus mercancías á precios con que no pudieran nunca soñar, aquí se gozan en su inmunidad y se pasean arrogantes entre nuestros soldados, seguros de que la venganza no llegará.

Los moros no usan bebidas alcohólicas por seguir los preceptos del Profeta, pero los moros del Rif son mas libres y no ha faltado alguno que en el Polígono haya tomado una bestial borrachera y aconsejado por el odio á todo español, haya tirado una piedra á un cabo de la guardia civil.

El moro fué entregado á la autoridad del Sultan como si en el castigo á los autores de delitos contra la fuerza pública en España, hubiera de intervenir alguien mas que el consejo de guerra.

¿Es que ya no gozan aquí de esa inmunidad posible al amparo del derecho de gentes, sino que han de vivir entre nosotros como en pais conquistado?

Nos habiamos propuesto al escribir las primeras líneas presentar la verdad con todos sus horrores y desistimos de nuestro propósito.

¿Para qué? La verdad está en la conciencia de todos y solo nos resta ahora, esperar el regreso de la expedicion á Marruecos.

Será el epílogo de esta desdichada campaña que acabará en novela de estilo de Maine de Rey:

«En busca de la revancha. Al desierto. Apareciöse un leon.

Nos corrian la pólvora. Noche de perros.»

Epilogo

«A nuestro regreso todos estaban contentos».

Es posible que estos títulos vengan con algunos mas á formar el índice de una novela cuya publicacion está muy próxima.

JOSE MUÑIZ DE QUEVEDO

## BARCELONA

Según parece, de las diligencias practicadas hasta ahora, resultan comprometidos en el atentado de la calle de Cortes, siete presos.

El teniente de la guardia civil, señor Peña, ha detenido en Gracia á un sujeto de 30 años de edad, vecino de Castelserás, y que según se dice, sostenía correspondencia con Santiago Salvador.

En el tren mixto de Lérida, llegaron á la 1 de ayer tarde, custodiados por fuerza de la guardia civil de la linea de Sans, á las órdenes del teniente Sr. Domingo, los vecinos de Castelserás, Alfaro, Inés y Manero, que fueron detenidos en aquel pueblo por dicha fuerza.

A los presos se les condujo al gobierno civil y luego á la carcel, donde quedaron á disposicion del juez especial.

Alfaro, Inés y Manero, sostenian, como dijimos ya, correspondencia con Santiago Salvador.

Anoche á última hora, se aseguraba que se habia terminado el testimonio que el juzgado especial ordenó sacar de los procesos que se instruyen con motivo de los atentados de la calle de Cortes y del Liceo.

Por suponerse que asistieron á la reunion en que se acordó atentar contra el general Martinez Campos, han sido entregados á la jurisdiccion de guerra, los presos Codina, Cerezuolo, Bernad, Vacherini, Navarro, Archs, Sogas y Talarn.

Talarn, era el dueño de la cerveceria de la calle de la Diputacion donde se reunia el grupo *Bueno Salud* y en dicho local parece que se tramó el atentado de la Gran-vía.

—Acerca del proyectado ferrocarril del Noguera Pallaresa, dícese que hace pocos días se constituyó en Londres una sociedad de banqueros ingleses, en la que figura también una acreditada casa de Barcelona, con objeto de tomar parte en la subasta y encargarse de la construccion del ferrocarril por el Noguera Pallaresa, caso de resultar exactos los datos sobre los estudios y coste de la obra.

A este efecto se dice que pronto llegarán á aquella provincia, para compulsar estos datos, dos ilustrados ingenieros.

## MADRID

6 de Enero de 1894.

### Alcance postal y noticias generales.

A media noche ha cesado la nevada, comenzando á llover, pero el agua no ha durado mucho.

Hoy ha amanecido el día espléndido y hermoso, luciendo un sol brillante.

La poblacion de Madrid ha invadido las calles que se ven muy animadas y concurridas.

En los límites de la colonia británica de Sierra Leona ha ocurrido una collision entre ingleses y franceses, resultando muertos 26 soldados y un capitán de los primeros, y un oficial de los segundos prisionero.

El alcalde de Madrid, Sr. Angulo, ha retirado su dimision.

Al banquete celebrado anoche en el Hotel Inglés en honor de Nuñez de Arce, concurrieron 200 comensales, entre los cuales velanse los primeros literatos y poetas y representantes de varias corporaciones y de la prensa. Durante la comida reinó mucha animacion, y al final se pronunciaron brindis calurosos.

El Sr. Nuñez de Arce resumió los brindis con uno muy elocuente.

Hoy á las tres de la tarde, habrá recepcion en casa del ilustre poeta.

Se le ofrecerán coronas de laurel por el Circulo de Escritores y Artistas el Ateneo, la prensa y el Ayuntamiento de Valladolid, un álbum artistico y numerosos é importantes autógrafos.

La fiebre amarilla ha aparecido en el Brasil.

Su Santidad Leon XIII ha sido nom-

brado árbitro para decidir la cuestión de límites que se debate entre las repúblicas del Perú y el Ecuador.

Las nevadas son generales en toda España, según noticias oficiales recibidas en el ministerio de la Gobernación.

Hay absoluta carencia de noticias. La política sigue en calma.

LA PROVINCIA

JUMILLA

Necrología

El día 2 de los corrientes se verificó el funeral y entierro del ilustrado farmacéutico D. Plácido Molina, asistiendo un público numerosísimo y escogido. Reciba la familia del finado nuestro pésame.

En el mismo día falleció el virtuoso Fr. Anselmo, religioso del monasterio de Santa Ana.

Misa nueva

El día de Año Nuevo celebró su primera misa D. Pedro Perez Garcia, en el monasterio de Santa Ana. El teniente la parroquia de Santiago D. Antonio Palao pronunció un buen sermón en esta solemnidad. Fué un verdadero día de júbilo para el miscantano, para su madre y para esta población, que ve en el nuevo sacerdote un buen Ministro del Señor.

Felicidades a nuestro querido amigo y a su señora madre D.ª Pilar Garcia por tan fausto suceso.

Nuevo ayuntamiento

El nuevo ayuntamiento quedó constituido el primero de los corrientes en la forma siguiente:

Alcalde; D. Francisco Palazon Ramirez.

Tenientes; D. Jacobo Crespo Navarro, D. Evaristo Perez Garcia, don José Muñoz Monreal, y D. Pedro Avellan Carrion.

Síndico y suplente; D. Hermelando Albert y Albert, y D. José Rafael Jimenez.

Concejales; D. Joaquin Lencina Martinez, D. Antonio Ruiz Sanchez, D. Pedro Gonzalez Tomás, D. Justo Mateo Monreal, D. José Antonio Perez Guardiola, D. Antonio Bieduna Ginesar, D. José Martinez Hernandez, don Ildefonso Guardiola Avellan, D. Francisco Fernandez, D. José Gimenez Guardiola, D. José Guardiola Garcia, D. Bartolomé Gimenez Carcelen, don Francisco M. Abad, todos fusionistas.

Que sea enhorabuena y Dios les dé acierto para dirigir bien la administración de este empobrecido pueblo. Nosotros esperamos que el señor Alcalde llevará a la práctica los muchos proyectos que hace tiempo duermen en el olvido. Las fuentes, el matadero; el mercado, el corte de la calle de San José, etc.

Ayer nevó en este pueblo, pero toda la nieve se ha convertido en agua, beneficiando nuestros campos. Al fin tendrán los labradores, si Dios quiere, una buena cosecha. También se espera que aumente la venta y precios de los vinos.

Cosas del año pasado

Se dice que en el año anterior recibió el cabo de vigilancia algunas cantidades por gratificaciones y citas, y que apesar de haber trabajado los vigilantes en las citaciones del pósito y demás operaciones, no se les ha repartido nada de las cantidades ya dichas. Si es justo cobrar esas citas y aceptar gratificaciones, también es justo repartirlas entre esos que trabajan.

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro particular amigo D. José Aulló Lozano.

Se halla bastante mejorada del padecimiento que hace tres meses viene molestando a la apreciable señora doña Ana Maria Aulló. Nos alegramos de su mejoría.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTOS DE HOY.

SAN LUCIANO, romano, hijo de un Consul. Fué discípulo de San Pedro, evangelizó en Francia, donde sufrió el martirio, siendo decapitado durante la persecucion de Domiciano, por los años de 89 á 90 de Jesucristo.

Los santos mártires Teófilo y Eladio en Libia, que fueron quemados. San APOLINAR, obispo, en Alepo, ciudad del Asia. San SEVERINO, obispo, en Nápoles, hermano de San Victorino. SAN PACIENTE, obispo, en Metz.

VELA Y ALUMBRADO.

Está hoy en Madre de Dios, por don Manuel Henao.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS DEL DIA 7.

TEMPERATURA.

A las 8 de la mañana: 5 grados y 7 décimas.

A las 3 de la tarde, 13 grados y 5 décimas.

Temperatura mínima, 2 y 3 décimas bajo cero al aire libre y bajo techado; temperatura del suelo, por la noche, 0 grados y 6 décimas bajo cero.

Temperatura máxima al aire, 14 grados y 7 décimas; idem al sol, 18 y 4 décimas.

Viento.—Por la mañana á las 8, calma de S.

Por la tarde á las 3, brisa de S.O.

Cielo: por la mañana, despejado. Por la tarde, nuboso.

Eyaporacion, de ayer, 4 mm.

Humedad á las 8 de la mañana, 86 grados.

Idem á las 3 de la tarde, 61.

Presión: á las 8 de la mañana 757'4 mm.

Por la tarde á las 3, 757'5 mm.

Accidentes: Escarcha.

NOTICIAS LOCALES

Boletín Oficial

El del sábado contiene: Los reales decretos nombrando gobernador de Murcia al Sr. Settler y de Tarragona al Sr. Lapaltza.

R. O. declarando limpias las precedencias de varios puntos de las orillas del Rhin.

Anuncio de la subasta de acopios de conservacion de la carretera de Cieza á Mazarron, para el 24 de Febrero.

Circular del gobernador Sr. Lapaltza de haber cesado en su cargo y quedar al frente del gobierno civil el Sr. Portela.

Notificación a los interesados, sobre haberse cursado la izada de varios concejales contra la suspension decretada contra ellos.

Servicios de la vigilancia en Cartagena y La Union en Diciembre último.

Relacion de denuncias hechas al gobierno civil por la Division de ferrocarriles de Madrid por faltas en el servicio durante el mes de Diciembre.

Nota de las solicitudes de legitimacion de posesion de terrenos desamortizables presentadas en la Administracion de Hacienda, en el mes de Diciembre.

Acuerdos del ayuntamiento de Cieza en los meses de Setiembre, Octubre y Noviembre.

Licenciados de Cuba cuyos créditos han sido reconocidos.

El de ayer:

R. O. circular fijando las fechas en que deberán ser admitidos en las cajas de recluta los mozos comprendidos en la penalidad que determina el artículo 30 de la ley de reemplazos, y los prófugos.

Anuncio de subasta de la casa número 10 de la calle de Selgas embargada por débitos de contribucion.

Idem de las alcaldías de Murcia, Alhama, Campos y Caravaca de haberse expuesto al público la lista de electores para la de compromisarios.

Idem de las de Ulea, Alhama, Ojós y Alcantarilla sobre haberse terminado el apéndice al amillaramiento de la riqueza pública.

Notificación y requerimiento á don Pascual Massa y Massa sobre designacion de representante á efectos de la expropiacion de terrenos para la carretera de Archená á Ricote.

Edicto de la alcaldía de Alcantarilla abriendo informacion en el proyecto de tranvia de Murcia á Espinardo y aquella villa.

Edictos judiciales: del juzgado de la Catedral llamando á Juan Sanchez Martinez; del de Mula á Pedro Manchón Martinez; del de Lorca á Fernando Belmar, Antonio Tirano, Pedro Sola, Pedro Aguilera y Pedro Aguilar.

Fallo del de primera instancia de la Catedral condenando á José Perez (a) Melgar al pago de 50 pesetas á Diego Oñata.

Anuncio de la vacante de la Notaría de Aguilas.

La comision provincial de Palencia ha reclamado nuevamente á la de Murcia, por medio del gobernador, 1.570 pesetas que le adeuda por la estancia en aquel manicomio de la demente Celina Almirante, de esta provincia.

Ayer tarde salió para Tarragona el gobernador que ha sido de esta provincia D. Manuel de la Paliza, acompañado de su esposa. En la estacion le despidieron varios amigos.

Se encuentra, en Alicante el eminente escritor dramático D. Eugenio Sellés, autor del magnífico drama «El nudo gordiano».

Audiencia

Para hoy están señaladas las vistas de las siguientes causas:

En la seccion primera una del juzgado de San Juan contra Vicenta Gabalda por el delito de disparo. Defensor Sr. Martinez Moya.

Otra del mismo juzgado contra Julio Garcia, por disparo y lesiones. Defensor Sr. Clemares.

En la seccion segunda una del juzgado de Cartagena contra Pedro Nieto Hernandez, por hurto. Defensor señor Lopez del Castillo.

Otra del mismo juzgado contra Ignacio Zapata y otros, por el delito de disparo. Defensores Sres. Robles y Casalduero.

Y otra, tambien de Cartagena, seguida contra José Perez Garcia, por el delito de lesiones. Defensor Sr. Garcia Muñoz.

Inspeccion de plaza

D. José Maria Martinez, veterinario, certifica:

Que en el día de hoy han sido sacrificadas en este Matadero las reses que se expresán, después de ser reconocidas en viva y en su canal, siéndole clasificadas sus carnes, como buenas para el consumo público:

Terneras, 1; vacas, 1; machos, 15; cabras, 13; cabritos, 1; corderos, 4; carneros, 2, y cerdos 4.

Sobre el pescado certifica que tambien se halla en buenas condiciones y sus expendedores son:

Viuda de Juan Antonio Acosta, Manuel Lopez, Luis Molina, José Lopez Loza y Francisco Galindo, Clases de pescado.

Once bultos de Calamares, boga, mujol, merluza, doblada, bonitol, besugo, mero, paje, congrio, pescadilla y anguilas de mar.—Murcia 7 de Enero de 1894.

La tormenta en La Union

Segun telegrama del alcalde de La Union, ayer se practicó por un maestro de obras el reconocimiento de las casas inundadas con motivo de la lluvia torrencial que descargó en la noche del viernes al sábado, resultando que cinco de ellas han quedado en estado de ruina, por lo que han sido abandonadas por sus inquilinos.

Por fortuna no ha habido que lamentar desgracias personales.

En cuanto el gobernador interino Sr. Portela tuvo noticia de la tormenta, lo telegrafió al ministro de la Gobernacion, que ha contestado enseñuando diciendo que se le ponga al corriente de las consecuencias que haya tenido la inundacion, por si se hiciera preciso acudir con algun auxilio.

El gobernador de Asturias ha autorizado el trasporte á la estacion de Cartagena de 100 cajas de dinamita, con 3000 kilogramos de peso, consignadas á D. Jerónimo Ruiz.

Nuestro amigo D. Enrique Vidal, se agravó ayer de las heridas que padece; cuyo autor aún no ha sido capturado.

Como motivo de la tarde serena y plácida que hizo ayer, acudió gran concurrencia al paseo del Malecon.

Defuncion

Ha fallecido víctima de la grave enfermedad que desde hace dias tenia en peligro su vida el señor padre de los aplaudidos artistas del teatro-circo D.ª Angela y D. Julio Nadal, á quienes enviamos nuestro pésame por la irreparable desgracia que han sufrido.

Ha llegado á esta ciudad, procedente de Melilla, nuestro paisano y querido amigo el médico militar don Eloy Diaz Cassou.

Jamás se ha visto tal número de pobres forasteros como hay en las calles de esta poblacion, asaltando á los transeúntes y pidiendo limosna, no solo con insistencia, sino con palabras amenazadoras algunas veces. Ya que han hecho las Pascuas en esta ciudad, seria conveniente que por los agentes de orden público y guardias municipales se les fuese dando orden de que regresen á sus pueblos.

Bastantes pobres tenemos con los nuestros; que no son pocos los callejeros y los que no piden por las calles.

Robo sacrilego.

Una de estas últimas noches han sido robados del templo parroquial de S. Andrés, un copon de metal blanco y el dinero de varios cepillos, los cuales se encontraron anteayer mañana fracturados.

El ladron debió de quedarse en el templo al cerrar este, después del rosario, para salir por la mañana. Se ignora quien sea el autor.

Varias Notarias.

Vacante la Notaría de Aguilas, en el partido judicial de Lorca, se ha de proveer por oposicion de conformidad con lo ordenado por la Direccion general de los Registros civil y de la Propiedad y del Notariado, con fecha 29 de Diciembre último, al mismo tiempo que las de Quintanar del Rey, Torrejuncillo del Rey, Villanueva, Hellin y Alcázar de San Juan.

Lo que el último Sr. Presidente de esta Audiencia territorial se ha servido acordar se anuncie en el «Boletín oficial» de la provincia de Murcia, á fin de que los aspirantes dirijan sus solicitudes documentadas á la Junta directiva del Colegio notarial, dentro del término de la convocatoria que se publicará en la «Gaceta de Madrid», expresando taxativamente en dichas solicitudes la notaría ó notarias á que aspiran y el orden de preferencia en su caso.

Almanaque.

Es notable el publicado por «Madrid-Cómico». Contiene gran número de grabados foto-típicos y dibujos de los primeros artistas españoles, como así mismo composiciones selectas de distinguidos escritores. Se vende á dos reales en la imprenta de este periódico.

Última Moda

El núm. 314 de «La Última Moda»

publica 14 modelos de trajes y abrigos para señoras, 5 para niñas y niños; 29 de preciosas labores artísticas y como novedad ofrece 3 figurines de muñecas con un trousseau completo para que las niñas laboriosas puedan hacerles trajectitos. Acompaña á este núm. un figurin acuarela. Precio del núm. completo un real, en la imprenta de EL DIARIO DE MURCIA.

DIARIO DE AVISOS

HUESPEDES.—Se desean 2 ó 3 en casa particular. Darán razon, Barboza, 5, segundo. 8-1

MAMA DE VENTA.—Hay una para casa de los padres; tiene leche de un mes, edad 30 años. Darán razon en la posada del Pilar. 8-1

Tos ferina.

Jarabe Antiferino de Moreno

El más científico remedio para combatir la Bronquitis y Tos Convulsiva de los Niños Basta hacer tomar las primeras dosis para notar una inmediata mejoría, aminorando los broncos ácidos de los y modificando la intensidad y dureza de la misma. Precio del frasco 2 pesetas.

De venta en la Farmacia de su autor J. Moreno; Plaza de Camacho, núm. 26, Murcia.

ESPECTACULOS

TEATRO DE VILLAR.

Funcion para esta noche, completa: «El salto del pasiego.» Entrada general, 20 cnts.

Seccion Amena

DOS SONETOS

A UN AGITADOR POLÍTICO

I

En vano mueves la opinion, y en vano tu palabra de fuego centellea. Para que llegue á germinar la idea que siembras por doquier, aun es tem-

prano.

Fundiendo el tiempo en el crisol humano, tribus y razas, las naciones crean. ¿Hay en la historia, alguna que no sea lenta labor de su invisible mano?

Por más que ceda al ímpetu del hecho no sacrifica un pueblo dócilmente su fe, su tradicion y su derecho.

Y cual rio caudal, cuya corriente cambiando avanza por su antiguo lecho siempre es el mismo y siempre dife-

rente.

II

Cuando la nieve que diciembre frio, en las ásperas cumbres aglomera, licuada por la tibia primavera baja de Peña en Peña al valle umbrío,

el turbion torrencial que afluye al rio márgenes rompe, y la corriente fiera dilatando sus ondas por doquiera lanzase al mar con indomado brío.

El furioso raudal devasta el Hano, arrebatando los rústicos hogares, descueja el bosque y la ciudad inunda.

Hasta que Dios con inflexible mano le reduce á sus cauces seculares y las campiñas que asoló, fecunda.

G. NUÑEZ DE ARCE.

TELEGRAMAS POSTALES

DE FABRA.

Paris 5.—Después de la hora oficial de Bolsa, han cerrado hoy:

Francés, 97'83.— Exterior español, 64'518.

Londres 5.— Clausura de la Bolsa de hoy:

Exterior español, 63'56.

Paris 5 (3'10 tarde).— Es general en toda Francia el tiempo frio. La temperatura mínima de hoy aquí ha sido de 10 bajo cero.

Roma 5 (3'40 tarde).— «El Folchetto» dice que han sido arrestados en Palermo varios jefes del clancio.

Un centenar de aldeanos asaltaron ayer los felatos y la oficina de correos de Calatafimi, poblacion de 19.000 habitantes en la provincia de Trapani (Sicilia), donde Garibaldi habió á las tropas napolitanas en 1860.

Palermo 5 (5 tarde).— Ha sido disuelta gubernativamente la sociedad revolucionaria «Farcio». Esta medida, reclamada por la opinion, ha sido acogida con aplauso por todas las personas honradas.

La autoridad se ha incautado de numerosos documentos sorprendidos en dicha sociedad.

Palermo 5 (7'27 noche).— En Marino ha ocurrido un conflicto entre el vecindario amotinado, que reclamaba la abolicion de la alcaldía y las tropas enviadas por el gobierno. Asegúrase que en la sangrienta colision ocurrida

se han registrado 30 muertos y unos 50 heridos.

Palermo 5 (9'50 noche).— Las últimas noticias recibidas de Marino, confirmando la gravedad de los sucesos ocurridos en aquella localidad, reducen notablemente el número de las victimas. La tropa fué atacada por el populacho y agotó todos los medios de conciliacion y de prudencia antes de hacer fuego. Entre los sublevados hubo ocho muertos y doce heridos, y entre los soldados unos doce heridos, si bien ligeramente.

Señálanse nuevos desórdenes en Ragusa y otras localidades de Sicilia.

NOTA.— Hemos esperado inútilmente, hasta última hora, con la esperanza de recibir algunos telegramas del extranjero para insertar en esta hoja.

Por efecto de las nieves y tiempos borrascosos están interrumpidas casi todas las comunicaciones telegráficas.

Sentimos no poder servir á nuestros suscritores con la puntualidad debida, pero no siendo nuestra la culpa esperamos que sabrán excusarnos.

TELEGRAMAS

MELILLA 7.

A las 3'55 tarde.

El vapor «Puerto de Mahon» lleva hoy á Málaga el resto de las tropas destinadas á la Península.

Hace tres dias que no se ha recibido correo á causa del temporal reinante.

Muley Araaf ha recibido la visita de Sidi Fahu-det, santon de la tribu de Nebujiaje y cuñado del Emperador.

Sigue ignorándose la fecha de la marcha de Martinez Campos.

MADRID 7.

A las 9'50 noche.

En los centros se niega que Martinez Campos se ponga á ir á Marsuecas; lo verosímil es que se ponga hasta que el Sultán diga categóricamente si recibirá la embajada.

A las 10.

«La Correspondencia» dice que las instrucciones á Martinez Campos se basan en el cumplimiento del tratado de Wad-ras, aparte de las satisfacciones que se deben á España por los sucesos ocurridos; referente á la indemnizacion incluyen se instrucciones.

Alcázar.

Angulo ha retirado su dimision.

Ha conferenciado el general Sanchiz con Lopez Dominguez.

Fernandez Vallin ha entrado en la academia de ciencias.

Martinez Campos ha telegrafiado á Moret agradeciendole la felicitacion de entrada de año.

A las 12.

Han marchado á Segovia tres companias del Regimiento del Rey para asistir el martes á la ejecucion de los reos.

El Consejo de Estado despachará pronto las propuestas de recompensas.

LA LIRA. Confiteria de moda.— Postre del día.— Desde hoy en adelante se empiezan á vender los trozos de tortada á 2 reales cada uno, y los ricos bollos catalanes para el chocolate á 10 céntimos.

Se venden pasteles hojaldrados de carne.

Se muele en máquina almendra mondada á vista del interesado, á 15 céntimos libra. Por arrobas, á 3 pesetas.

Las.